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a população. Considera que toda homenagem prestada à 
Polícia Civil será pequena perto do trabalho prestado por 
eles. Afirma que a categoria precisa ser valorizada. Destaca 
o trabalho realizado por João Doria e Rodrigo Garcia no 
Governo do Estado para valorizar e reconhecer o trabalho 
dos policiais. Esclarece que os mesmos querem tornar a 
Polícia Civil do Estado como a mais reconhecida do Brasil. 
Reafirma seu compromisso em estar sempre ao lado da 
Polícia Civil em suas demandas, para que possa prestar um 
serviço cada vez melhor para a sociedade paulista. Informa 
ser hoje, dia 30 de setembro, o Dia da Polícia Civil.
4 - ADALBERTO FREITAS
Deputado estadual, saúda os deputados proponentes desta 
sessão. Cumprimenta as autoridades presentes. Diz ser 
uma honra participar desta solenidade. Relembra sua 
atuação como assessor parlamentar do ex-deputado 
federal Arnaldo Faria de Sá, com quem aprendeu a gostar 
da Polícia Civil. Coloca-se à disposição da categoria. Presta 
homenagem a toda a classe policial.
5 - CASTELLO BRANCO
Deputado estadual, diz pertencer a uma família de policiais 
civis. Discorre sobre o nascimento da Polícia Civil, em 
1841, com Dom Pedro II, que instituiu o poder de polícia 
a algumas pessoas para que administrassem o território. 
Parabeniza todos os que defendem a Segurança Pública do 
Estado de São Paulo. Deseja que possam fazer um Brasil 
cada vez melhor.
6 - ALEX DE MADUREIRA
Deputado estadual, cumprimenta as autoridades presentes. 
Considera merecida esta homenagem à Polícia Civil. Diz ser 
a mesma inteligente, trabalhando incansavelmente para 
solucionar os crimes. Destaca a maestria, a inteligência e 
a eficiência da Polícia Civil, que trabalha sempre unida. 
Parabeniza os presentes e os deputados proponentes desta 
sessão.
7 - CORONEL TELHADA
Deputado estadual, saúda as autoridades presentes. Diz ter 
feito saudação à Polícia Civil, hoje, em seu pronunciamento 
no Pequeno Expediente. Destaca a importância da Polícia 
Civil no Estado de São Paulo. Afirma que a Segurança 
Pública tem feito um excelente serviço para o estado. 
Ressalta sua luta em prol de todas as polícias do estado e 
de todos os que compõem o sistema de Segurança Pública. 
Enaltece o trabalho do deputado Delegado Olim nesta 
Casa. Esclarece que tem exigido constantemente, junto 
com outros deputados que também valorizam as polícias, 
o reajuste salarial para a categoria. Parabeniza todos os 
policiais e os presentes nesta solenidade.
8 - GIL DINIZ
Deputado estadual, saúda as autoridades presentes. 
Declara apoio incondicional, respeito e consideração à 
Polícia Civil. Cita amigos na instituição. Diz sempre ter 
sido bem tratado e respeitado pelos policiais civis. Afirma 
que indicará parte de suas emendas para a Polícia Civil. 
Coloca-se à disposição de todos os presentes. Considera 
o trabalho desta categoria extremamente importante, 
servindo como exemplo para todo o País. Parabeniza os 
deputados proponentes desta sessão.
9 - EDNA MACEDO
Deputada estadual, cumprimenta as autoridades presentes. 
Parabeniza os deputados Itamar Borges e Delegado Olim 
pela solenidade em homenagem aos policiais civis. Afirma 
que não há o que comemorar. Considera os policiais 
como guerreiros e que merecem respeito, apoio e carinho. 
Coloca-se, juntamente com o Partido Republicano, à 
disposição da categoria. Pede que o governador João 
Doria olhe para os seus policiais, que precisam de 
aumento salarial e de dignidade. Lamenta a situação de 
sucateamento de delegacias. Diz que está nesta Casa para 
lutar para que eles tenham uma vida digna e merecedora 
daquilo que fazem.
10 - DELEGADO OLIM
Deputado estadual, cumprimenta o deputado Itamar 
Borges, proponente desta sessão e as autoridades 
presentes. Enaltece a presença do vice-governador Rodrigo 
Garcia. Afirma que em 30 anos nunca nenhum governador 
ou vice-governador prestigiou eventos da Polícia Civil. 
Considera o vice-governador como um dos maiores 
articuladores desta Casa. Destaca a presença de vários 
deputados nesta solenidade. Agradece o secretário de 
Segurança Pública pelos baixos índices da pasta. Destaca 
o trabalho do Dr. Ruy Ferraz Fontes, que considera um 
dos melhores delegados do estado de São Paulo. Elogia 
o trabalho da Dra. Elisabete Sato. Cita projetos de lei, 
em tramitação nesta Casa, para beneficiar a categoria. 
Parabeniza todos os presentes. Ressalta o trabalho da 
Polícia Civil, que diz ser a melhor polícia do Brasil. Lamenta 
as dificuldades enfrentadas pelas Polícias Civil e Militar. 
Defende o aumento salarial da categoria. Afirma que a 
paridade, que é direito dos policiais, permanecerá igual. 
Destaca o seu apoio ao governador João Doria, que está 
cumprindo tudo aquilo que prometeu. Diz que a Polícia 
Civil terá armas e viaturas de primeiro mundo. Pede uma 
salva de palmas para todos os presentes.
11 - DR. RUY FERRAZ FONTES
Delegado geral de Polícia, cumprimenta as autoridades 
presentes. Agradece o vice-governador Rodrigo Garcia 
pelas 40 reuniões durante este ano, na qual expôs os 
pleitos da categoria. Afirma que diversos projetos da Polícia 
Civil serão enviados para esta Casa ainda este ano. Lembra 
que foram presos 44 mil criminosos nos primeiros seis 
meses deste ano. Destaca os baixos índices da Segurança 
Pública e o aumento da confiança da sociedade. Comenta 
a aquisição de 20 milhões de reais em softwares para 
facilitar as investigações, adquirir viaturas policiais, 
pistolas e outros equipamentos, além de parceria com a 
iniciativa privada para a reforma de unidades policiais na 
capital. Menciona a modernização de toda a estrutura, 
que ajudará na melhora do trabalho dos policiais. Destaca 
a necessidade de valorização, por parte do Governo do 
Estado, pelo trabalho que realizam. Agradece todos os 
presentes.
12 - JOÃO CAMILO PIRES DE CAMPOS
General e secretário de Estado da Segurança Pública, 
saúda os integrantes da Mesa e demais autoridades 
presentes. Esclarece que, desde a época de Tiradentes, 
pessoas eram designadas a defender espaços e pessoas, 
sonhos e esperanças. Afirma que os netos, bisnetos e filhos 
dos presentes terão uma São Paulo mais segura graças 
aos policiais presentes nesta solenidade. Lembra a história 
da Policia Civil, desde a época de D. Pedro II. Menciona 
a criação da instituição da polícia, por D. Pedro II, há 
180 anos. Diz serem as palavras deputados e delegados 
sinônimos, representando quem a população dedica a 
sua confiança e que faz a proteção das pessoas e dos 
patrimônios. Comemora os mais baixos índices do estado 
de São Paulo. Demonstra sua admiração, reconhecimento 
e admiração por todos que trabalham e exercem suas 
funções na Polícia Civil. Pede uma salva de palmas a todos 
os policiais.
13 - RODRIGO GARCIA
Vice-governador do estado de São Paulo, demonstra 
satisfação em estar presente nesta solenidade, 
representando o governador João Doria. Destaca 
sua gratidão e respeito pela Polícia Civil de São Paulo. 
Cumprimenta os deputados pela iniciativa e todos aqueles 
que usaram a tribuna, além de todas as autoridades 
presentes. Saúda as entidades de classe que lutam pela 
categoria. Afirma que o governador João Doria vem 
demonstrando em ações e gestos o seu respeito pela 
polícia de São Paulo. Lembra a situação do Orçamento do 
Estado ao assumir em primeiro de janeiro. Informa que em 
25 de janeiro foi feito um contingenciamento, respeitando 

cios de crime; disse que os documentos deveriam ter sido enca-
minhados ao Tribunal de Contas do Estado; questiona a aprova-
ção de requerimento para participação do IC, em reuniões da 
CPI. O Senhor Presidente informou que o requerimento foi apro-
vado em reunião da CPI. A Senhora Deputada Valeria Bolsonaro 
fez o resumo de seu trabalho desenvolvido na elaboração do 
Relatório Final apresentado; destacou a oportunidade de diálo-
go com as partes envolvidas para construção do relatório final; 
falou sobre os indícios de irregularidades nas atividades admi-
nistrativas das Universidades Públicas Estaduais, já apontadas 
por órgãos competentes; apontou a reflexão sobre a necessida-
de de revisão de conceitos utilizados para causar transtornos, 
denúncias e inconstâncias na prestação de contas ao Estado e à 
sociedade; disse que procurou dar voz a servidores que gosta-
riam de participar da CPI para denunciar irregularidades, privilé-
gios e perseguições e assédio moral àqueles que posicionaram 
contra as “certas colocações” das administrações das Universi-
dades; disse que a excelência desejada para as Universidades 
deve incluir, desde os servidores mais simples aos doutores 
docentes, principalmente, os jovens responsáveis pela vida das 
Universidades; encerrou sua fala dizendo que o objetivo maior 
da CPI foi concluído para fazer os levantamentos e apontamen-
tos para que os órgãos competentes pela fiscalização, apuração 
e julgamento possam fazer seu trabalho para proteção das Uni-
versidades Públicas Paulistas. O Senhor Deputado Paulo Fiorilo 
parabeniza a Senhora Deputada Professora Bebel pelo trabalho 
realizado enquanto Membro efetivo da CPI; disse que a CPI 
começou com um viés e terminou com outro para o melhor 
resultado dos trabalhos; falou sobre a falta de tempo para 
maiores aprofundamentos dos trabalhos; falou sobre a necessi-
dade de publicidade dos recursos referentes às desonerações 
repassadas à iniciativa privada. A Senhora Deputada Professora 
Bebel retomou a palavra, utilizando o tempo restante do Senhor 
Deputado Paulo Fiorilo, para questionar sobre a aprovação de 
requerimento para solicitação de participação do Instituto de 
Criminalística nos trabalhos da CPI. O Senhor Deputado Presi-
dente respondeu que o requerimento foi aprovado no dia 
28/08/2019, em reunião da CPI. O Senhor Deputado Barros 
Munhoz disse que esta CPI não deixa nada a dever às melhores; 
falou sobre o impacto das notícias iniciais sobre o objeto da 
CPI, do acordo firmado e assinado pelos Membros sobre o obje-
to a ser trabalhado na CPI; disse que CPI apenas encaminha 
suas apurações ao Ministério Público; disse ser defensor das 
Universidades Públicas Paulistas, as quais estão melhores que 
as noventa universidades mundiais; disse que as eventuais apu-
rações devem ser para preservar e não destruir as Universida-
des; disse que o Estado de São Paulo não dispõe de mais recur-
sos para repasses às suas Universidades Públicas; disse que dis-
corda do ofício encaminhado ao Instituto de Criminalística; 
falou sobre acordo para construção do relatório final, que aten-
deu suas sugestões; disse que as Universidades não sairão arra-
nhadas e nem vilipendiadas; falou que a discordância deve ser 
construtiva e que a conclusão dos trabalhos irão coibir “coisas 
erradas” e “gravemente erradas” das Universidades; justificou 
seu voto favorável ao relatório final apresentado pela Senhora 
Deputada Valeria Bolsonaro e parabenizou o Presidente e os 
demais Membros pelos trabalhos desenvolvidos. O Senhor 
Deputado Daniel José destacou o aprendizado proporcionado 
pela CPI, o compromisso de busca da verdade das condições 
das Universidades Públicas Paulistas e a busca por soluções 
para que elas atendam melhor a população paulista; falou 
sobre o levantamento de pontos para futuras discussões; disse 
que os resultados são bons ao longo de suas existências; disse 
que há falta de vontade para constar entre as cinquenta melho-
res do mundo, falta de “olhar para o futuro”; disse que as ques-
tões de governança precisam melhorar para adotarem critérios 
técnicos; falou sobre a necessidade de maior responsabilidade 
das Universidades em relação ao orçamento, da necessidade 
novas politicas e revisões salariais mais modernas para Profes-
sores e pesquisadores; disse que há distorção dos incentivos em 
relação à quantidade de pesquisas e não a qualidade delas; 
falou sobre a falta de debates e foco para exploração de suas 
potencialidades específicas; falou da necessidade de melhor 
aproveitamento do orçamento paulista para priorizar a Educa-
ção Básica, como questão de justiça social; disse que a reponsa-
bilidade e eficiência na utilização dos recursos públicos, aliada à 
captação de outras fontes para o Ensino Superior permitiriam 
mais recursos para a Educação Básica. Encerradas as discus-
sões, em votação, foi aprovado o Relatório da Deputada Valéria 
Bolsonaro como Relatório Final dos trabalhos da CPI, registran-
do-se o voto do Deputado Barros Munhoz favorável, com restri-
ção ao item um das suas conclusões e os votos das Deputadas 
Leci Brandão e Professora Bebel contrários ao Relatório da 
Deputada Valéria Bolsonaro e favoráveis ao relatório apresenta-
do pela Deputada Professora Bebel. O Senhor Presidente agra-
deceu a todos os Deputados que estiveram presentes na CPI, 
cumprimentou o Instituto de Criminalística pelo excelente rela-
tório apresentado e aos Deputados pela minuta da Proposta de 
Emenda Constitucional aprovada junto com o Relatório Final. A 
Senhora Deputada Carla Morando manifestou-se para falar 
sobre sua satisfação da conclusão dos trabalhos da CPI para 
fortalecer as Universidades com boa aplicação dos seus orça-
mentos no atendimento aos estudantes. Nada mais havendo a 
tratar, o Senhor Presidente, após agradecer a todos que acom-
panharam os trabalhos da CPI, deu por encerrada a reunião, da 
qual, eu, Maurício Nespeca, Analista Legislativo, lavrei esta ata, 
que, dispensada da leitura, foi considerada aprovada e vai devi-
damente assinada por sua Excelência, o Senhor Deputado Presi-
dente da reunião, e por mim, que secretariei os trabalhos, gra-
vados pelo serviço de Audiofonia e tão logo sejam concluídas as 
transcrições, farão parte desta ata. Plenário D. Pedro I, aos cinco 
dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezenove.

Deputado Wellington Moura
Presidente
Maurício Nespeca
Secretário

 Debates
30 DE SETEMBRO DE 2019
38ª SESSÃO SOLENE EM CELEBRAÇÃO 
DO DIA DA POLÍCIA CIVIL

Presidência: ITAMAR BORGES

RESUMO

1 - ITAMAR BORGES
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - MARCUS VINÍCIUS
Mestre de cerimônias, anuncia a composição da Mesa.
3 - PRESIDENTE ITAMAR BORGES
Convida o público a ouvir, de pé, o "Hino Nacional 
Brasileiro", seguido do "Hino da Polícia Civil", 
reproduzidos pelo sistema de Audiofonia desta Casa. 
Informa que a Presidência Efetiva convocara a presente 
sessão solene, a pedido deste deputado, juntamente com 
o deputado Delegado Olim, para a "Celebração do Dia da 
Polícia Civil". Anuncia a exibição de um vídeo institucional 
da Polícia Civil. Considera o deputado Delegado Olim 
como o representante legítimo da Polícia Civil, nesta Casa. 
Agradece a ele a oportunidade de poder homenagear a 
corporação. Demonstra satisfação em ter Rodrigo Garcia 
presente nesta solenidade. Lembra que o mesmo já foi 
deputado estadual, federal, secretário de diversas pastas 
e, agora, vice-governador. Parabeniza Rodrigo Garcia pelo 
trabalho. Cumprimenta as autoridades presentes. Saúda 
todas as entidades e segmentos da Polícia Civil presentes 
nesta solenidade. Diz ser uma honra homenagear cada 
policial e todos aqueles que estão nas ruas ou atendendo 

Valéria Bolsonaro esclareceu que todos os sub-relatórios apre-
sentados foram considerados e incorporados ao Relatório Final, 
por ela redigido. O Senhor Presidente não levou o Relatório 
Final à deliberação, nesta reunião, tendo em vista o diálogo 
estabelecido entre os Membros da CPI para a construção da 
sua redação definitiva, a ser apresentada em reunião agendada 
para a data de amanhã. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente, deu por encerrada a reunião, gravada pelo Serviço 
de Audiofonia, da qual, eu, Maurício Nespeca, Analista Legisla-
tivo, lavrei a presente ata, que vai assinada por sua Excelência, 
o Senhor Deputado Presidente da reunião, e por mim, que 
secretariei os trabalhos. A correspondente transcrição, tão logo 
seja concluída, fará parte desta ata. Dispensada da leitura, foi 
considerada aprovada na décima nona reunião, realizada aos 
cinco dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezenove.

Deputado Wellington Moura
Presidente
Maurício Nespeca
Secretário

 CPI - GESTÃO DAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS
ATA DA DÉCIMA NONA REUNIÃO DA COMISSÃO PAR-

LAMENTAR DE INQUÉRITO CONSTITUÍDA COM A FINALI-
DADE DE “INVESTIGAR IRREGULARIDADES NA GESTÃO 
DAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS NO ESTADO, EM ESPE-
CIAL, QUANTO À UTILIZAÇÃO DO REPASSE DE VERBAS 
PÚBLICAS A ELAS”

Aos cinco dias do mês de novembro do ano de dois mil e 
dezenove, às catorze horas, no Plenário D. Pedro I da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Décima 
Nona Reunião da Comissão Parlamentar de Inquérito criada 
pelo Ato 32/2019, do Presidente da Assembleia, mediante 
Requerimento nº 284/2019, com a finalidade de “investigar 
irregularidades na gestão das universidades públicas no Estado, 
em especial, quanto à utilização do repasse de verbas públicas 
a elas”, sob a presidência do Senhor Deputado Wellington 
Moura. Presentes, inicialmente, as Senhoras Deputadas Valeria 
Bolsonaro, Carla Morando e os Senhores Deputados Barros 
Munhoz e Wellington Moura (membros efetivos). Presente o 
Senhor Deputado Delegado Olim (membro substituto) e o 
Senhor Deputado Estevam Galvão (membro substituto eventual, 
regimentalmente, indicado pela liderança de seu partido). Logo 
após e, também, durante a transcorrência da reunião, registrou-
-se as presenças das Senhoras Deputadas Professora Bebel, Leci 
Brandão (membros efetivos) e dos Senhores Deputados Paulo 
Fiorilo, e Douglas Garcia (membros substitutos). Presentes, tam-
bém, a Senhora Deputada Márcia Lia e os Senhores Deputados 
Enio Tatto, Teonilio Barba, Dr. Jorge do Carmo, Adalberto Freitas 
e Agente Federal Danilo Balas. Ausentes os Senhores Deputados 
Arthur do Val e Professor Kenny. Havendo número regimental, o 
Senhor Presidente declarou aberta a reunião. Dispensada da lei-
tura, a ata da reunião anterior foi considerada aprovada. O 
Senhor Presidente colocou em discussão o Relatório Final apre-
sentado pela Senhora Deputada Valeria Bolsonaro. O Senhor 
Deputado Barros Munhoz, solicitou a inclusão de um anexo e a 
retificação das conclusões de seu relatório final apresentado em 
separado. O Senhor Presidente, após convocar reuniões da CPI 
para às 15h, 15h30min e às 16h desta data, convocou reuniões 
para o dia 07/11/2019, quinta-feira, às 11h, 11h30min, 14h e às 
14h30min, e na sexta-feira, dia 08/11/2019, às 11h e 11h30min, 
14h e 14h30min, todas com a mesma finalidade desta reunião. 
O Senhor Deputado Barros Munhoz solicitou agendamento de 
reuniões para o próximo dia 09/11/2019, sábado, às 10h, 
11h,14h e às 15h, afirmando que seria possível a realização dos 
trabalhos no sábado. O Senhor Presidente respondeu que o 
final do prazo desta CPI será o próximo dia 09/11/2019 e que 
responderia, posteriormente, a solicitação e suspendeu os tra-
balhos. Reaberta a reunião, o Senhor Presidente convocou reu-
nião para às 14h40min da data de hoje, com a mesma finalida-
de desta e suspendeu, novamente, os trabalhos. Reiniciado os 
trabalhos, o Senhor Presidente registrou as demais presenças, 
informou sobre a alteração a ser efetuada no relatório, confor-
me acordado e solicitou à Senhora Deputada Valeria Bolsonaro 
que procedesse à leitura das conclusões do seu Relatório Final. 
A Senhora Deputada Professora Bebel informou que faria a lei-
tura das páginas 20 a 47 de seu relatório final em separado 
apresentado e comentou sobre o relatório final em separado do 
Senhor Dep. Barros Munhoz e disse que retiraria o seu relatório, 
se fosse mantido o do Senhor Deputado Barros Munhoz, mas 
que manteria seu relatório, diante da retirada do relatório do 
Senhor Deputado Barros Munhoz. O Senhor Deputado Barros 
Munhoz retirou seu relatório final em separado e justificou que 
tomou tal iniciativa “para um final bom para a CPI”. O Senhor 
Presidente iniciou as inscrições para que os Senhores Deputa-
dos utilizassem da palavra. Os Senhores Deputados Enio Tatto e 
Teonilio Barba fizeram suas inscrições e solicitaram que os tem-
pos regimentais de fala deles fossem utilizados pela Senhora 
Deputada Professora Bebel. A Senhora Deputada Valeria Bolso-
naro procedeu à leitura das conclusões de seu Relatório Final, 
ressaltando que a redação do item 04 seria alterado para supri-
mir a expressão “sobretudo à Unesp”, que a redação do item 
05 seria alterado para constar a expressão “aos potenciais” 
onde constava “a potenciais” e que o item 07 seria excluído do 
relatório, na sua totalidade. O Senhor Deputado Barros Munhoz 
solicitou a “juntada ao processo de toda CPI” do ofício nº 
37/2019, recebido da Universidade de São Paulo – USP para 
que “fique fazendo parte do relatório da CPI”. O Senhor Depu-
tado Presidente deferiu a solicitação para “entrar junto com o 
relatório” o ofício mencionado. A Senhora Deputada Professora 
Bebel procedeu à leitura parcial de seu relatório final em sepa-
rado (fls. 20 a 47). O Senhor Deputado Presidente informou o 
tempo total regimental de vinte minutos disponibilizado pela 
Senhora Deputada Marcia Lia e pelos Senhores Deputados Enio 
Tatto, Teonilio Barba e Dr. Jorge do Carmo à Senhora Deputada 
Professora Bebel, tendo em vista que se inscrevem e declinaram 
de suas falas, pelo tempo individual de cinco minutos, em favor 
da Senhora Deputada Professora Bebel. Após questionado, o 
Senhor Presidente informou que a utilização do tempo não 
poderia ser fracionado. A Senhora Deputada Professora Bebel 
cumprimentou a Senhora Deputada Relatora Valeria Bolsonaro, 
justificou sua posição contrária ao relatório final apresentado; 
falou sobre a tensão existente entre educação pública e privada 
no contexto nacional; ressaltou a coexistência dos dois siste-
mas; ressaltou sua discordância com a inclusão do ofício recebi-
do do Instituto de Criminalística no relatório final da CPI; falou 
sobre a competência do Tribunal de Contas para analisar as 
contas das Universidades Públicas Paulistas e da ausência da 
área governamental no relatório final apresentado. A Senhora 
Deputada Leci Brandão disse que aceitou integrar a CPI para 
defender os estudantes; fez suas reflexões sobre o andamento 
dos trabalhos da CPI, justificou suas ausências em algumas reu-
niões; disse que é favorável à defesa das Universidades Públicas 
Paulistas e à defesa das minorias; falou sobre a importância da 
inclusão de pessoas para o exercício da cidadania; falou da 
insuficiência de recursos, diante da grandeza das Universidades; 
disse que “dar o veredito final a uma floresta, observando ape-
nas uma árvore, é um erro” que ela não cometeria; parabenizou 
os demais Membros da CPI e desejou o encaminhamento 
melhor para todos. A Senhora Deputada Professora Bebel solici-
tou a palavra para questionar sobre a utilização do seu tempo 
regimental de dez minutos. O Senhor Presidente respondeu que 
tempo de dez minutos estava à sua disposição e concedeu-lhe a 
palavra. A Senhora Deputada Professora Bebel solicitou sua ins-
crição para o final da lista dos inscritos para o uso da palavra. O 
Senhor Deputado Presidente, após ouvir a manifestação dos 
demais membros e não havendo consenso, manteve a conces-
são da palavra para utilização imediata do tempo regimental 
reservado à Senhora Deputada Professora Bebel. A Senhora 
Deputada Professora Bebel falou sobre a necessidade da preva-
lência da democracia neste ambiente legislativo; contestou a 
participação do Instituto de Criminalística na análise dos docu-
mentos enviadas à esta da CPI; disse que aquele órgão examina 
materialidade dos fatos e no relatório final da CPI consta indí-

sora Bebel. Item 2 - Projeto de lei Complementar nº 12/2016, de 
autoria do Deputado Raul Marcelo, que acrescenta inciso XVII 
ao artigo 78 da Lei nº 10.261, de 1968. Foi relator o Deputado 
Gilmaci Santos com voto favorável. Aprovado como parecer 
o voto do relator. Item 3 - Projeto de lei Complementar nº 
15/2018, de autoria da Deputada Maria Lúcia Amary, que auto-
riza o Poder Executivo a alterar a Lei Complementar nº 1.195, 
de 2013, que transforma o Departamento Estadual de Trânsito 
- DETRAN em autarquia. Foi relator o Deputado Gilmaci Santos 
com voto favorável. Aprovado como parecer o voto do relator. 
Item 4 - Projeto de lei nº 1330/2015, de autoria do Deputado 
Estevam Galvão, que dispõe sobre Procedimento Administrativo 
prévio à Ação de Improbidade Administrativa, instituindo Termo 
de Ajustamento de Conduta - TAC anterior à propositura da 
ação. Foi relator o Deputado Gilmaci Santos com voto contrário 
ao projeto de lei. Concedida vista ao Deputado Coronel Telhada. 
Item 5 - Projeto de lei nº 1112/2017, de autoria da Deputada 
Clélia Gomes, que proíbe o exercício de cargo, emprego ou 
função pública por pessoa condenada por violência doméstica e 
familiar contra a mulher, nos termos da Lei Maria da Penha. Foi 
relator o Deputado Rafael Silva com voto favorável ao projeto 
de lei nº 1112, de 2017, com a emenda proposta pela Comissão 
de Constituição, Justiça e Redação e contrário ao projeto de lei 
nº 281, de 2018. Concedida vista à Deputada Professora Bebel. 
Item 6 - Projeto de lei nº 227/2018, de autoria do Deputado 
Caio França, que autoriza o Poder Executivo a criar e fixar o efe-
tivo do Quadro de Enfermagem para Oficiais e Praças da Polícia 
Militar do Estado. Foi relator o Deputado Coronel Telhada com 
voto favorável. Concedida vista a Deputada Valeria Bolsonaro. 
Item 7 - Projeto de lei nº 542/2019, de autoria do Deputado 
Rodrigo Gambale, que autoriza o Poder Executivo a implantar 
uma unidade do Poupatempo em Ferraz de Vasconcelos. Foi 
relatora a Deputada Professora Bebel com voto favorável. 
Aprovado como parecer o voto da relatora. Item 8 - Projeto de 
decreto legislativo nº 7/2018, de autoria do Deputado Campos 
Machado, que Susta, nos termos do inciso IX do artigo 20 da 
Constituição do Estado, a alínea "e" do inciso I do artigo 3º 
do Decreto nº 31.170, de 1990, que regulamenta a Lei Com-
plementar nº 343, de 1984, que dispõe sobre o afastamento de 
funcionários e servidores do Estado para exercer mandato como 
dirigente de entidades de classe. Foi relator o Deputado Marcio 
Nakashima com voto favorável. Concedida vista conjunta aos 
Deputados Paulo Fiorilo e Marcos Zerbini. Item 9 (CONCLUSIVA) 
- Moção nº 14/2019, de autoria do Deputado Douglas Garcia 
e outros, que repudia a greve dos professores convocada pelo 
Sindicato dos Professores do Ensino Oficial do Estado de São 
Paulo - APEOESP em ato contra a proposta do Governo Fede-
ral de reforma da Previdência Social. Foi relatora a Deputada 
Professora Bebel com voto contrário. A Deputada Valeria Bolso-
naro apresentou voto em separado, favorável. Concedida vista 
conjunta aos Deputados Paulo Fiorilo e Coronel Telhada. Item 
10 (CONCLUSIVA) - Moção nº 76/2019, de autoria do Deputado 
Tenente Coimbra, que apela para o Sr. Governador, João Doria, 
a fim de que empreenda esforços para que os excedentes do 
edital 003/321/18 sejam convocados e empossados no cargo 
de Aluno-Oficial PM, pois foram considerados aptos ao final 
do certame, representando assim um acréscimo de 78 (setenta 
e oito) oficiais para a Polícia Militar, beneficiando a segurança 
pública no Estado. Foi relator o Deputado Adalberto Freitas com 
voto favorável, conclusivamente. Aprovada conclusivamente a 
propositura, conforme voto do relator favorável. Item 11 (CON-
CLUSIVA) - Moção nº 82/2019, de autoria do Deputado Tenente 
Coimbra, que Apela ao Sr. Governador do Estado, João Doria, 
para que empreenda esforços no sentido de que os excedentes 
do Edital de Concurso Público nº DP-1/321/18, da Polícia Militar, 
sejam convocados e empossados, pois foram considerados 
aptos ao final do certame e podem representar um acréscimo 
de 463 (quatrocentos e sessenta e três) soldados, beneficiando 
a segurança pública do Estado. Foi relator o Deputado Adal-
berto Freitas com voto favorável, conclusivamente. Aprovada 
conclusivamente a propositura, conforme voto do relator favo-
rável. Item 12 - Requerimento nº 2/2019, de autoria do Depu-
tado Carlos Giannazi, que requer, nos termos regimentais, seja 
convocado o diretor do Departamento de Perícias Médicas do 
Estado, para que, perante esta Comissão Permanente, esclareça 
sobre denúncias de assédio moral e de perseguição, por parte 
de médicos peritos, às professoras aprovadas no concurso PEB, 
por ocasião de suas perícias admissionais aos cargos. Concedi-
da vista conjunta às Deputadas Valeria Bolsonaro e Professora 
Bebel. Item 13 - Requerimento nº 3/2019, de autoria da Depu-
tada Professora Bebel, que requer nos termos do Artigo 31, 
inciso V do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, que a 
Comissão de Administração Pública e Relações do Trabalho con-
vide a Diretora do Departamento de Perícias Médicas do Estado 
de São Paulo (DPME), sra. Drª Bartyra Câmara Gomes Granata 
para que compareça nesta Comissão, em data a ser por ela 
definida, para tratar de questões referentes às perícias médicas 
dos servidores públicos estaduais. Concedida vista conjunta às 
Deputadas Valeria Bolsonaro e Professora Bebel. Item 14 (Para 
ciência) - Mensagem encaminhada através sistema Fale Conos-
co da ALESP pelo sr. Paulo Henrique Rico, protocolo 9755, em 
que solicita a apreciação das transferências feitas pelos Gover-
nos Alckmin e o Atual, referentes aos oficiais administrativos 
concursados pela Secretaria de Segurança Pública, desde o ano 
de 2012. Ao final da discussão de todos os ítens da pauta, os 
Senhores Deputados Coronel Telhada, Professora Bebel, Paulo 
Fiorilo, Valéria Bolsonaro e Marcos Zerbini conversaram sobre o 
andamento do Projeto de Lei 899/2019. Nada mais havendo a 
tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, que foi 
gravada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata eu, Vera Boldrini, 
Analista Legislativo, lavrei e assino após sua Excelência, o pre-
sidente da Comissão, Deputado Marcio da Farmácia. Aprovada 
em reunião de 06/11/2019.

Deputado Marcio da Farmácia
Presidente
Vera Boldrini
Secretária

 CPI - GESTÃO DAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS
ATA DA DÉCIMA OITAVA REUNIÃO DA COMISSÃO 

PARLAMENTAR DE INQUÉRITO CONSTITUÍDA COM A FINA-
LIDADE DE “INVESTIGAR IRREGULARIDADES NA GESTÃO 
DAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS NO ESTADO, EM ESPE-
CIAL, QUANTO À UTILIZAÇÃO DO REPASSE DE VERBAS 
PÚBLICAS A ELAS”

Aos vinte e nove dias do mês de outubro do no de dois 
mil e dezenove, às catorze horas, no Plenário D. Pedro I da 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a 
Décima Oitava Reunião da Comissão Parlamentar de Inquérito 
criada pelo Ato 32/2019, do Presidente da Assembleia, median-
te Requerimento nº 284/2019, com a finalidade de “investigar 
irregularidades na gestão das universidades públicas no Estado, 
em especial, quanto à utilização do repasse de verbas públicas 
a elas”, sob a presidência do Senhor Deputado Wellington 
Moura. Presentes as Senhoras Deputadas Valeria Bolsonaro, 
Professora Bebel, Carla Morando e os Senhores Deputados 
Barros Munhoz, Wellington Moura, Daniel José (membros 
efetivos). Ausente, por motivo justificado, o Senhor Deputado 
Professor Kenny. Ausentes a Senhora Deputada Leci Brandão e 
o Senhor Deputado Arthur do Val. Havendo número regimental, 
o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. Dispensada da 
leitura, a ata da reunião anterior foi considerada aprovada. 
De início o Senhor Presidente anunciou o objeto da reunião 
consistente na discussão e votação do Relatório Final da CPI. 
A Senhora Deputada Valéria Bolsonaro ressaltou a disposição 
dos Membros para o diálogo e composição do Relatório Final. 
O Senhor Deputado Barros Munhoz informou que entregaria 
seu Relatório Final em Separado. A Senhora Deputada Profes-
sora Bebel questionou sobre a elaboração dos sub-relatórios e 
a incorporação deles no Relatório Final. A Senhora Deputada 


